

Protegerá el INE los conteos rápidos con *búnker* antihackeos

Preparativos. La fortaleza, con acceso limitado, busca dotar de blindaje técnico y político; arranca distribución de boletas

JANNET LÓPEZ PONCE
CIUDAD DE MÉXICO

En medio del estacionamiento del Instituto Nacional Electoral (INE) se comenzó a instalar el “búnker” donde operarán los científicos que harán las estimaciones de los resultados de la elección y serán los primeros en saber quién se sentará en la silla presidencial, si el plan C triunfó y los próximos ocho gobernadores y el jefe de Gobierno de CdMx.

En la recta final del proceso electoral, el instituto comenzó a “transformar” sus instalaciones con un búnker sin ventanas y con una puerta, donde decenas de computadoras recibirán en un sistema especial y libre de hackeos la información que permitirá anunciar conteos rápidos la noche de la elección.

Desde este espacio resguardado operará el Comité Técnico Asesor de Conteos Rápidos (Cotecora) al que solo sus asesores y personal de la Dirección Ejecutiva del Registro Federal de Electores tendrán acceso, pues la regla principal es que estén blindados del exterior.

“Se busca blindarlos desde el punto de vista técnico hasta político... de tal forma que sean solamente aspectos de carácter técnico los que definan el momento

en que los resultados de los conteos rápidos estén listos”, detalló el consejero Martín Faz, presidente de la Comisión de Capacitación y Organización Electoral.

Por primera vez, el Cotecora dará estimaciones de 12 contiendas con una muestra probabilística: la Presidencia, la renovación de la Cámara de Diputados y el Senado, las ocho gubernaturas y la Jefatura de Gobierno.

El búnker está equipado para que no haya interferencias del exterior; aunque generalmente se ubica en un punto alejado, en esta ocasión estará al centro del estacionamiento del INE con blindaje tecnológico.

El instituto hará pruebas por un mes para garantizar el correcto funcionamiento de la electricidad, y aunque siempre se firma un convenio con la Comisión Federal de Electricidad, en este gobierno se decidió cobrar por la planta de luz de emergencia.

“Hasta donde entiendo adentro no hay teléfonos, pero llega información de los Capacitadores Asistentes que se comunican a alguna área fuera de esa cabina, y esos datos se envían a través del sistema, hacen el análisis cuando ya tienen una muestra lo suficientemente sólida y las diferen-

cias ya no van a sufrir modificaciones”, detalló Faz.

Para la elección presidencial se tomarán los resultados de 7 mil 500 casillas, para senadurías mil 600, 4 mil 620 y para diputaciones federales; en el caso de la gubernatura de Chiapas y jefatura de CdMx serán 600, 500 en la elección en Guanajuato y Jalisco, 450 en Puebla, 350 en Veracruz y Yucatán y 200 en Morelos y Tabasco.

Las muestras se seleccionarán el próximo 31 de mayo próximo y se les identificará con un “número aleatorio semilla”.

En medio de estos preparativos, el INE dio el banderazo de salida a los primeros 15 tráileres que trasladarán más de 317 millones de boletas, además de actas y líquido indeleble, custodiadas por fuerzas armadas.

Las papeletas deberán estar listas en los distritos electorales a más tardar el 17 de mayo para la votación del 2 de junio.

La primera ruta partió de una bodega en el Edomex a las 10 de la mañana con dirección a BC, Sonora y BCS; la primera unidad es conducida por una mujer.

La presidenta del INE, Guadalupe Taddei, atestiguó el sellado del primer tráiler. ■